

Midis de l'Europe Doit-on craindre une vague de réfugiés climatiques ?

La figure des « réfugiés environnementaux » s'est imposée depuis quelque temps comme une menace liée au changement climatique. Certaines prévisions apocalyptiques ont été proposées et largement relayées par les médias, mais elles reposent souvent sur des fondements scientifiques fragiles.

Une conférence, donnée dans le cadre des Midis de l'Europe par Monsieur Etienne Pignet, professeur de géographie des mobilités à l'Université de Neuchâtel, aura pour objectif de retracer l'émergence des inquiétudes relatives aux migrations environnementales, de faire un état des connaissances à leur sujet et d'en évoquer les enjeux en termes de politique humanitaire, de politique migratoire et de droit international des réfugiés.

Le professeur Etienne Pignet a été actif avec la Croix-Rouge suisse dans le cadre de la procédure d'asile durant les années 90. Il a rédigé sa thèse sur la création d'entreprise par les migrants en Suisse (Les migrations créatrices, Paris, L'Harmattan, 1999) et a participé à la fondation du Forum suisse pour l'étude des migrations dont il a assuré la direction ad-interim en 1998/99. Ses recherches, portent sur la Suisse, l'Europe et l'Afrique de l'Ouest avec un intérêt particulier pour les flux et les politiques migratoires, les questions liées à l'asile et aux réfugiés, aux naturalisations et à la discrimination sur le marché du travail. Récemment, il s'est penché sur les liens entre changement climatique et migrations. Il est l'auteur de nombreuses contributions scientifiques et notamment de l'ouvrage de référence L'immigration en Suisse (3e édition 2013, PPUR). Traduit en plusieurs langues, il préside la Commission de géographie de la population de l'Union Géographique internationale et est vice-président de la Commission fédérale pour les questions de migrations.

Midis de l'Europe (rencontres organisées par la Maison de l'Europe transjurassienne).
Jeudi 19 septembre, de 12h15 à 13h45, au Musée d'art et d'histoire de Neuchâtel
(entrée avec collation 10.- ou 5.- pour les étudiants).